

Fachamt: Städtische Dienste
Eberbach

Vorlage-Nr.: 2023-080

Datum: 04.04.2023

Beschlussvorlage

Fähre "Frischling"
Hier: Verkauf

Beratungsfolge:

Gremium	am	
Werksausschuss	17.04.2023	nicht öffentlich
Gemeinderat	27.04.2023	öffentlich

Beschlussantrag:

1. Die Fähre „Frischling“ wird an die Interessentin Frau Angela Mahmoud verkauft.
2. Einen Einsatz der Fähre beim Eberbacher Kuckucksmarkt ist anzustreben, solange die Fähre betriebsbereit ist.
3. Der Verkaufspreis wird auf 8.000 Euro festgelegt.
4. Sollte die Interessentin in eigener Verantwortung den Fährverkehr während des Kuckucksmarkt organisieren wird ein Kaufpreis von 5.000 Euro festgelegt.
5. Die Verwaltung wird beauftragt, einen entsprechenden Vertrag auszuhandeln und abzuschließen.
6. Sollte sich zeigen, dass das Konzept von Frau Mahmoud nicht umsetzbar bzw. nicht zu finanzieren ist, wird der Verkauf wieder rückabgewickelt.
7. Falls ein Fährbetrieb während des Kuckucksmarktes nicht realisiert werden kann, ist die Einrichtung eines Shuttle-Busverkehrs in Abstimmung mit der Abteilung KTS zu organisieren.

Klimarelevanz:

Je nach späterer Nutzung als Motorboot oder Motorschiff kann eine Verbesserung der Abgasnorm des Dieselaggregats oder sogar ein Umbau auf Elektroantrieb erfolgen.

Sachverhalt / Begründung:

In der nichtöffentlichen Sitzung des Werksausschusses am 01.12.2022 wurde ein Kaufangebot für die Fähre „Frischling“ diskutiert. Hierbei kam man überein dem Gemeinderat vorzuschlagen, die Fähre über die Plattform „VEBEG“ zum Mindestpreis von 12.000 Euro auszuschreiben. Gemäß diesem Vorschlag wurde eine Beschlussvorlage (Nr. 2023-006) für die öffentliche Gemeinderatssitzung am 26.01.2023 eingebracht.

Kurz vor der Gemeinderatsitzung hat sich eine Interessentin zur Nutzung der Fähre für kulturelle Events gemeldet. Daraufhin wurde der Tagesordnungspunkt in der Gemeinderatsitzung abgesetzt um mit der Interessentin eine mögliche Nutzung der Fähre abzustimmen, Kooperationen zu beleuchten oder einen Verkauf zu besprechen.

Nach verschiedenen Terminen, in der das Konzept vorgestellt wurde, besteht von der Interessentin nun der Wunsch, die Fähre möglichst zu erwerben und den „Frischling“ als schwimmenden Kulturort entlang dem Neckar zu nutzen. Die Finanzierung und Umsetzung dieses Konzepts wird derzeit geprüft, in den Vorgesprächen kam jedoch klar zum Ausdruck, dass bei einer Zahlung des gewünschten Kaufpreises in Höhe von 12.000 Euro das Projekt nicht finanzierbar ist.

Aus Sicht der Verwaltung sollte die Stadt Eberbach ein großes Interesse daran haben, die Fähre „Frischling“ zumindest teilweise zu erhalten, sowie das Kulturangebot vor Ort auszubauen.

Deshalb schlägt die Verwaltung vor, den Verkaufspreis auf 8.000 Euro herabzusetzen und hinsichtlich eines möglichen Einsatzes am Kuckucksmarkt, wie im Beschlussantrag aufgeführt, einen Wert von 5.000 Euro als Kaufpreis festzulegen.

Peter Reichert
Bürgermeister

Anlage/n: